



Laboratoire HiSoMA

Axe A

Linguistique et dialectologie

Séminaire

Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2,
Yannis Gourdon, chercheur associé HiSoMA et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

Que nous disent les noms des Cariens sur la langue carienne ?

Ignasi-Xavier Adiego
Universitat de Barcelona

L'anthroponymie est l'une des sources les plus importantes pour notre connaissance du carien : elle monopolise la plupart des inscriptions cariennes en raison de leur typologie (inscriptions funéraires, listes de personnes, graffiti...) et on la connaît aussi grâce à l'épigraphie grecque du pays carien, où elle est en contact et concurrence avec les noms grecs qui finiront par la remplacer. Avant le déchiffrement de l'écriture carienne – tâche pour laquelle la connaissance de l'onomastique a été décisive – l'anthroponymie carienne était le seul point d'accès à la langue. Elle continue à l'être, parce que les informations sur le carien que l'on peut tirer des textes est très limitée.

Dans cette conférence on essaiera de faire une étude d'ensemble de tout le corpus des noms de personnes cariens dans les sources indigènes et grecques afin de déterminer, d'une part, l'affiliation du carien au groupe 'louvique' (louvite, lycien, milyen, sidétique et pisidien), et, d'autre part, les traits qui peuvent servir à établir les éléments singuliers de la langue carienne.



5e séance

Judi
14
février
2019

De 17h à 19h

Salle 404
Université Lyon 3
18 rue Chevreul
Lyon 7e

